

Porteur de la lumière

Chrétiens, nous connaissons Dieu ! Il nous faut oser le dire avec assurance, bien que toutefois avec modestie. Nous connaissons Dieu en effet parce que Jésus-Christ nous a révélé son véritable visage. Il nous a dit "*Dieu est lumière*" (1 Jean 1,5 ...). A la lumière sont naturellement associés la vérité, l'amour, la communion et la vie, comme sont associés le mensonge, la haine, la division et la mort.

Et Saint Jean ajoute afin de se faire bien comprendre "*si nous nous prétendons chrétiens alors que nous marchons dans les ténèbres, nous sommes des menteurs, nous ne faisons pas la vérité*". Cette lumière, qui d'en haut nous illumine nous révélant qui est Dieu en vérité autant que qui nous sommes et qui éclaire toute chose ici-bas, nous ne saurions la garder jalousement pour nous en la mettant sous le boisseau, ce faisant nous la perdriions en l'étouffant. Il nous faut la porter au monde, sachant qu'elle est destinée à tout homme. Au jour de notre baptême, de notre profession de foi, Jésus ne nous a-t-il pas envoyé dans le monde, cierge en main, comme des porteurs de lumière ?

Cependant, affirmer qu'en tant que chrétiens nous portons la lumière au monde, est-ce à dire que les hommes qui n'ont pas rencontré Jésus-Christ sont, en ce qui concerne Dieu et la vérité, totalement dans les ténèbres, Non ! Pas vraiment. Le péché originel, qui a coupé l'homme de Dieu et l'a blessé en son humanité, toutefois ne l'a pas privé de toute lumière. De par sa nature de créature à l'image de Dieu destinée à trouver en Dieu sa fin (son accomplissement), tout homme appréhende naturellement l'existence de Dieu et qu'il en ait conscience ou pas cherche son visage. Nous avons pour preuve de cela le fait qu'il n'y a personne qui ne sache de qui l'on parle quand on parle de Dieu. Le père de Lubac, grand théologien catholique français va même jusqu'à dire qu'en réalité "*il n'y a pas de véritables athées mais seulement des hommes qui croient ne pas croire en Dieu*".

Nous avons reçu la lumière du Christ qu'en fait tous les hommes cherchent et nous sommes envoyés vers eux, par le Christ, pour la leur porter. Allons donc à la rencontre de tous les hommes quels qu'ils soient. Allons vers les hommes de bonne volonté. Allons vers ceux qui se disent athées tout en sachant bien qu'en marchant vers eux nous ne nous aventurons pas sur un terrain totalement vierge de Dieu. Allons même à la rencontre des croyants des autres religions comme nos papes Saint Jean-Paul II d'abord en octobre 1986 puis ensuite Benoit XVI nous en ont donné l'exemple, à Assise. Allons à leur rencontre aussi avec la conviction que s'il n'y a pas de véritable connaissance de Dieu en dehors de la révélation biblique, sans la grâce, toutefois toute religion témoigne de l'appréhension naturelle du surnaturel et peut être porteuse en cela de richesses certaines.

Le dialogue est assurément possible avec tous les hommes. Il est même souvent fructueux et quoi qu'il en soit toujours source d'apaisement, porteur de paix véritable. Avançons donc, notre cierge à la main, au milieu des hommes de ce temps qui tous ont besoin de la lumière du Christ. Avançons d'un pas ferme mais avec un visage christique empli de respect et de bienveillance.

Père Guy Soucille.